ПРЕДИСЛОВИЕ

В настоящем Демографическом ежегоднике публикуются основные статистические показатели, отражающие демографические процессы в Российской Федерации в
1998 г. в сравнении с рядом предшествующих лет.

 Сборник содержит статистические данные об административно-территориальном делении, изменении численности и возрастно-половом составе населения, его размещении по территории Российской Федерации, о рождаемости и смертности, брачности и разводимости, миграции. Сведения о родившихся представлены по их полу, по возрасту матери, ее брачному состоянию, очередности рождения ребенка, данные об умерших - по полу, возрасту, причинам смерти. В ежегоднике приведены также обобщающие демографические показатели, характеризующие процессы воспроизводства населения в целом - суммарный коэффициент рождаемости, чистый коэффициент воспроизводства населения, показатель ожидаемой продолжительности жизни при рождении и для лиц, достигших определенного возраста. Публикуются стандартизованные показатели смертности по причинам смерти. 

В начале каждого раздела помещены краткие пояснения, представляющие информацию об источниках данных и о содержании показателей.

Основные демографические показатели по России даются в сравнении с другими странами мира.

При подготовке сборника использовались результаты проведенных с 1897 г. переписей населения.

В ежегоднике приведены данные государственной статистической отчетности и отчетности Министерства внутренних дел Российской Федерации.

Информация публикуется по Российской Федерации в целом в длительной динамике, по экономическим районам, республикам, краям, областям, городам федерального значения, автономной области и автономным округам - в основном за 1996, 1997 и 1998 гг.

PREFACE

This Demographic Yearbook covers basic statistical indicators showing demographic developments in the Russian Federation in 1998 as compared with a number of previous years.

The Yearbook contains statistics related to administrative and territorial breakdown, changes in the size, age and sex composition of population, its spatial distribution on the territory of the Russian Federation, fertility and mortality, marriages and divorces, migration. Data related to births are given by their sex, the age of mothers, their marital status, order of birth; data related to deaths are broken down by sex, age, cause of death. The Yearbook presents also aggregate demographic indicators highlighting population reproduction processes as a whole such as total fertitity rate, net reproduction rate, expectation of life at birth and the number of survivors to given age. Standardized death rates are also published in the Yearbook. 
Each section starts with short explanatory notes citing data sources and some definition of main indicators used therein. 

Main demographic variables for Russia are presented in comparison with some other countries of the world.

Population census data starting from 1897 have been used while compiling the Yearbook.

The Yearbook publishes statistics of the State statistical record-keeping as well as the data supplied by the Ministry for Internal Affairs of the Russian Federation.

Series are published for the entire Russian Federation for a large time span while the data broken down by economic regions, republics, territories, regions (oblast ,s), cities of Federal subordination, autonomous region (oblast) and autonomous areas (okrugs) - mainly for 1996, 1997 and 1998.


